
ACTA 394 En la ciudad de Nueva Helvecia a los doce días del mes de agosto del año dos mil 
veinticuatro, siendo la hora 11.00 se reúne en sesión el Municipio de Nueva Helvecia, con la 
presencia del Sr. Alcalde Dr. Marcelo Alonso Haller, los Concejales Daniel Martens, Milka Shannon, 
Nair Ackermann y Julio Naviliat, actuando en secretaría Laura Echarte. 
Actas N°389-390 no son aprobadas, quedan a realizar correcciones. 
Actas 391-392-393 son aprobadas por unanimidad. 
Alcalde informa: 

• Que ADE está organizando el 19 Concurso de Quesos de Uruguay. Solicitan apoyo 
económico para organización de $30.000. Se aprueba por unanimidad. 

• Se entregó uniformes de invierno a los funcionarios de corralón y cementerio. 
• Domingo 18 de agosto se realizará Fiesta del Día de la Niñez en Plaza de los Fundadores. 

Se recibe aporte económico de la Intendencia más aporte del Municipio. Se realizará 
actividades musicales, juegos inflables y Mercado Artesanal, colabora Rotary Club. 

• Se presupuestó para arreglo de instalación eléctrica en Cementerio Local por fuera, Maitri 
$22.190, Fivisa $78.000, se aprueba la compra de materiales en Maitri por $22.190. 

Notas recibidas: 
• Club de Leones Colonia Suiza informa la 18° edición de la Cata Nacional de Vinos, será el 

próximo 5 de setiembre en Hotel Nirvana. Solicitan apoyo económico con $20.420. Se 
aprueba por unanimidad el apoyo y se solicitan 6 entradas. 

!• Beneficio de Fabricio Bratschi, plantean realizarlo los días sábado 14 y domingo 15 de 
setiembre. Espectáculos artísticos, y 5k. Se aprueba autorizar los espectáculos artísticos 
(grupos musicales) el día sábado de 19.00 a 1.00 y el día domingo desde la mañana hasta la 
hora 19.00. La 5k no se aprueba porque hay calendario establecido de competencias 
deportivas. . 

• UTU solicita corte de gomero con casa lindera y retiro de chatarra. Alcalde informa que ya se 
realizó el trabajo. 

• Voz de la Mujer presenta presupuesto de $6300 para gastos de la recuperación del mural de! 
Sonia Dovat. Se aprueba por unanimidad. v 

• Vecinos de la calle Germán Imhoff 1223 entre Berna y Gilomén informan que a mitad dê  
cuadra se encuentra un auto abandonado desde el 26 de julio. Alcalde informa que realizó 
gestión con Seccional Quinta e Inspectores de Tránsito quienes solucionaron el tema y se 
sacó el auto. 

Concejal Daniel Martens consulta por el auto quemado en Guillermo Greising entre Herrera y Frau 
Vogel, cuando se va a retirar. Alcalde informa que se está esperando que el propietario del vehículo 
presente nota solicitando el retiro del mismo de la vía pública. 

• Coro Concordia presenta nota agradeciendo la oportunidad de participar en la Fiesta del 
Chocolate; informado que con lo recaudado se concurrirá el próximo 2 y 3 de noviembre a 
encuentro de coros en Pirápolis. 

Concejal Nair Ackermann manifiesta valorar y agradecer al coro por informar en que gastará I 
recaudado. 

• Museo de la Liga Helvética solicita apoyo económico de $2500 para costo de traslado d 
disertantes en charla sobre violencia en el deporte, se realizará el 16 de agosto. Se aprueb 
por unanimidad $2500 en combustible. 

• Escuela Superior de Lechería solicita donación de árboles y plantas ornamentales para 
parque del predio escolar. Se consultará que arboles están necesitando. 

- • Asociación Familia Piamontesa del Depto. de Colonia invita a la 16^ Festa della Ba 
Cauda, el próximo 8 de setiembre hora 12.30. Concurrirá la Concejal Milka Shannon. 

• Vecinos de calle continuación 18 de julio solicitan ser considerados por estar en 
disconformidad por el cambio de nombre a 1° de agosto. Se resuelve elevarlo al 
Departamento Ejecutivo a sus efectos. 

• Exp.01-2022-6239 Junta Departamental de Colonia comunica que edil José Manuel Arenas, 
proyecto de decreto por el que se designe con los nombres Catalina Eggei, Elisabeth Schegg 
y Teresa Wirtz a las calles Catalina Hugo, Frau Spori y Frau Vogel respectivamente de la 
ciudad Nueva Helvecia. Se revuelve: 



Concejal Milka Shannon manifiesta no estar de acuerdo con el cambio, si aclarar su nombre como 
mujer pero mantener el nomenclátor actual con la aclaración debajo de su nombre de soltera. Hay 
cuestiones que están implantadas en la sociedad, que la identifican y hasta el día de hoy es una 
tradición que se mantiene en diferentes países sacarse el apellido de soltera y colocarse el del 
esposo. Mocionó en dejar el nombre actual de las calles mencionadas y entre paréntesis debajo 
escriturar el nombre de solteras de las mujeres aludidas. 
Concejal Nair Ackermann manifiesta que en su momento se puso así en el nomenclátor, hay que 
reconocer a la mujer, es un reconocimiento de género, es reivindicar el nombre de la mujer. Apoya 
lo manifestado por el edil José Manuel Arenas en el expediente. 
Concejal Milka Shannon manifiesta no entender como un habitante de la ciudad de Nueva Helvecia, 
el Sr. Edil José Manuel Arenas, va directo a la Junta Departamental hacer un planteamiento así, 
desconociendo al Municipio Local, alguien que siempre dice que hay que respetar el Concejo 
Municipal. 
Concejal Daniel Martens manifiesta estar de acuerdo con la concejal Milka Shannon, vivían y viven 
así, es mantener la tradición. 
Concejal Julio Naviliat manifiesta estar de acuerdo con lo dicho en el Expediente, o sea que se 
coloque el nombre de las mujeres como se manifiesta en el mismo. 
Alcalde manifiesta estar de acuerdo con la Concejal Milka Shannon. 
Por mayoría 3 a 2 se sugiere mantener los nombres de las calles Catalina Hugo, Frau Vogel, Frau 
Spori y entre paréntesis debajo el nombre de soltera de cada una de ellas. 

• Vecinos Barrio Sentimiento solicitan se coloque lomo de burro frente al Caif Readecuación 
de la cartelería del Caif, bituminizado de calles Luciano Meny desde Juan Carlos Curbelo 
hasta Zorrillas de San Martín, desde Lazague 2 cuadras por continuación Guillermo Greising 
y Lazague 2 cuadras por Rodo y 1 de Lazague a Meny. Se resuelve elevarlo al 
Departamento de Obras a sus efectos. 
Confederación Atlética del Uruguay solicita apoyo económico para el atleta Alejandro Damián 
Olivera Bernhard quien concurrirá el próximo 7 y 8 de setiembre al Campeonato Continental 
lAU 24 hs. Se resuelve colaborar con $4.000. ' , 
Feria de las Colectividades 2024 invita al Mercado "Mi Casa la Tuya" a participar el prá 
de noviembre. 

Alcalde informa: 
1. Escuela Logosofía concurrió con alumnos a conocer cómo funciona el Municipio, 

iijie Helvético tiene proyector roto y problemas importantes edilicios, presentaran nota. 
2. Se colaboró con el día del Niño organizado por comisión de Hospital de Nueva Helvecí¡ 

realizado el pasado sábado en predio contiguo al Refugio Helvético. 
3. Se entrega fotocopia de gastos del mes de Julio. 
4. Se entrega copia de nota presentada al Intendente por el Concejo Municipal con anterioridad. 

Concejal Julio Naviliat manifiesta no esperaba copia así, pensó que se entregaría copia de la nota 
firmada por todos los concejales y alcalde. 

5. Espacio Contratado a la prensa usarlo para campaña de ciudad más limpia. 
6. Se entrega copia del Reglamento de la Terminal de Ómnibus 

Concejal Milka Shannon informa que el pasado sábado concurrió al Club Zapican a la entrega de 
trofeos del Torneo de Integración Municipio de Nueva Helvecia, siendo el mismo entregado al Club 
Valdense. 

7. Se informa que próximo martes hora 18.30 se realizará reunión con Director de Tránsito y 
Transporte, Fuerzas Vivas y ULOSEV para tratar el tema Tránsito en la ciudad. 

Concejal Daniel Martens plantea realizar desde el Municipio una colaboración importante a la 
_Bierfest. Acompañando el proceso de reestructura de la misma que está realizando el actual grupo 
que trabaja en su organización. 
Concejal Julio Naviliat plantea mantener una reunión con ellos. Alcalde y Concejal Milka Shannon 

sestán de acuerdo con lo planteado por Concejal Daniel Martens. Se hablará con representantes del 

"7^1 próximo domingo se realizará la Fiesta Suiza en Zapicán. Concurrirán los concejales Nair 
<[Ackermann y Julio Naviliat. . ' ~ 



Concejal Julio Naviliat consulta por rendición de cuentas del tanque de OSE y viaje Alemania, Plano 
del Saneamiento, plan operativo de aquí a fin de año de trabajos que se realizarán de caminería y 
lumínica en la ciudad. 

Concejal Milka Shannon consulta cuando se realizará la inauguración de la Terminal de Ómnibus. El 
Alcalde informa que faltan detalles operativos y arreglo de calles. 
Concejal Julio Naviliat plantea realizarle un reconocimiento a la maestra e historiadora Sonia 
Ziegler. Alcalde manifiesta posibilidad en mes de noviembre, próximo a la fecha de la llegada de los 
primeros migrantes a estas tierras. 

s 


